

*Die Zukunft mit Künstlicher Intelligenz (KI):
Ein Laie auf Entdeckungsreise*



Dieses Bild wurde mithilfe von Künstlicher Intelligenz (KAI) generiert. Als Laie habe ich mich in den letzten Wochen intensiv mit Künstlicher Intelligenz (KI) auseinandergesetzt und mehrere Fortbildungen besucht. In diesem Artikel möchte ich gerne meine Eindrücke mit Euch teilen:

„KI, auch als AI (Artificial Intelligence) bekannt, ist zweifellos ein kontroverses Thema, das ich anfangs intuitiv abgelehnt hatte. Meine Begründung war, dass sie keinen echten Mehrwert für die Menschheit bringt und sogar die menschliche Intelligenz und Kreativität negativ beeinflussen könnte. Allerdings wurde mir bald klar, dass ich mich trotzdem mit diesem Thema auseinandersetzen und neue Kompetenzen erwerben müsste.

Die KI-Technologie ist mittlerweile rasant zu einem festen Bestandteil unseres Alltags und teilweise auch unseres Berufslebens geworden. Sie breitet sich schnell, vielleicht sogar zu schnell aus, sodass die meisten Nutzer: innen noch nicht die erforderlichen Grundlagen und ausreichende Sensibilisierung erlangen konnten.

Nach stundenlangen KI-Fortbildungen betrachte ich KI nun in einigen Bereichen des Berufslebens als praktische, technische Unterstützung. Dabei sollte jedoch stets darauf geachtet werden, dass der eigentliche Zweck nicht verloren geht. Oft sollten wir uns die Frage stellen: Warum und in welchem Umfang sollte ich KI einsetzen? Wo bringt sie keinen Mehrwert und kann sogar schädlich sein? Mit der Zeit werden Fachwissen und vielfältige Erfahrungen qualifizierter Personen noch wichtiger, um all dies erkennen zu können.

Wie wird jedoch die Ausbildung und das Studium in naher Zukunft aussehen? Werden Studierende die notwendigen Kompetenzen und Erfahrungen erwerben können? Wird sich der KI-Pool immer stärker aus recycelten Informationen zusammensetzen, während originäre Informationsquellen abnehmen? Noch mehr Fragen werden uns in diesem Prozess beschäftigen:

Wie wird beispielsweise diese Entwicklung die Politik beeinflussen und den Einfluss der Politik auf die Menschen verändern? Welche Auswirkungen wird sie auf die Wertschätzung menschlicher Kreativität und Arbeit sowie den Zusammenhalt in der Gesellschaft haben? Werden wir zunehmend manipulierbar? Es ist offensichtlich, dass ein Fluss nie rückwärts fließt. Was ich mir wünsche, ist eine verstärkte Sensibilisierung zu diesem Thema in Schulen und am Arbeitsplatz.

Viele Berufe werden sich verändern und möglicherweise verloren gehen. Hoffentlich werden in Zukunft genügend kompetente Menschen vorhanden sein, die die Echtheit und Qualität von mit KI generierten Arbeiten einschätzen können.

Die Reise hat gerade erst begonnen. Die Richtung, in die die Künstliche Intelligenz (KAI) steuert, sollte von der menschlichen Intelligenz und unserem Gewissen bestimmt werden."
Tuba Tunçak, M.A. (2023)